

## NOTICES NÉCROLOGIQUES DE L'APRUM

*Les notices nécrologiques sont des hommages réservés habituellement aux professeurs retraités qui ont fait carrière en totalité ou en grande partie à l'Université de Montréal. Exceptionnellement toutefois, un tel hommage pourra être publié lorsqu'il s'agit d'une personne ayant servi comme officier supérieur de l'Université et qui a apporté une contribution importante à l'institution et à ses professeurs.*

### HOMMAGE AU PROFESSEUR JEAN-YVES FRIGON (1940-2023)



Le 13 août dernier, est décédé Jean-Yves Frigon, professeur retraité du Département de psychologie. Étudiant au doctorat de cette unité, il y fut nommé chargé d'enseignement le 1<sup>er</sup> juin 1972 et devint professeur adjoint en 1973 après avoir obtenu son

diplôme. Il fut ensuite promu au rang de professeur agrégé en 1978 et demeura au Département de psychologie à ce titre jusqu'à sa retraite le 1<sup>er</sup> janvier 2005.

Au début de sa carrière, Jean-Yves Frigon fut fortement impliqué dans les affaires de son département. D'abord adjoint au directeur de juin 1976 à mai 1980, il devint ensuite adjoint au responsable du programme de mineur arts et sciences de juin 1980 à mai 1983. Au cours de sa carrière il a participé régulièrement aux assemblées de Département et a œuvré au sein de plusieurs comités, incluant des comités facultaires.

Le professeur Frigon a eu une carrière particulière en ce sens que l'enseignement y occupa une place prépondérante. En effet, dès le début de sa carrière et suite à une recommandation du professeur Guy Lavoie, alors responsable de l'enseignement des statistiques et des méthodes quantitatives au Département de psychologie, la direction du département décida de lui confier un rôle important dans l'enseignement de ces matières. Cette tâche

devenait essentielle étant donné l'augmentation drastique du nombre d'étudiants et d'étudiantes, ainsi que celle des projets de recherche expérimentaux et quantitatifs, tant au premier cycle qu'aux études supérieures.

Le professeur Frigon devint donc titulaire de plusieurs cours de statistiques et de méthodes quantitatives et consultant sur un grand nombre de projets de recherche, tant pour les étudiants et étudiantes que pour les professeurs. La conséquence en fut que, s'il ne développa que très peu ses recherches personnelles, il fut indirectement impliqué dans une multitude de projets de recherche à tous les niveaux. De cette façon indirecte le professeur Frigon contribua de façon remarquable au développement de la recherche au Département de psychologie.

Jean-Yves Frigon laisse chez ceux et celles qui l'ont connu le souvenir d'un enseignant de haut niveau qui savait transmettre le goût de la rigueur et de la pensée critique. Toujours disponible, il fut un de ceux qui ont fait que le Département de psychologie de l'Université de Montréal jouit aujourd'hui d'une notoriété internationale. C'est avec grand regret que nous avons appris son décès.

*Luc Granger  
Professeur émérite  
Département de psychologie*